

N° 58 - octobre 2023



Flambeaux de l'Évangile
BRIGADE ROMANDE

Flambe

Le magazine de la Brigade des Flambeaux de l'Évangile





Credit photo: Samuel Calaine

LE MOT DE LUDO

Retour de mes visites de camp

L'année passée avait lieu MOVA, le grand camp fédéral qui a réuni plus de 30'000 scouts. Lorsque j'ai appris que j'allais devenir le nouveau responsable de brigade, l'organisation de ce camp était déjà bien avancée et j'y étais engagé en tant que responsable de poste (responsable pour la tranche d'âge des 15-17 ans).

J'ai donc honoré mon engagement mais j'ai tout de même réussi à prendre 2-3 jours pour mettre ma casquette de responsable de Brigade et faire le tour de nos 13 différents camps. Puisque nous étions tous au même endroit, je n'ai pas eu trop de mal à passer partout mais ce furent des visites éclaires.

Même si cela m'a beaucoup plu, j'étais vraiment un « simple » visiteur et je n'avais bien souvent pas vraiment le temps de discuter avec d'autres personnes qu'avec les responsables de camp (les grands chefs en somme).

D'un camp d'été à l'autre

Cette année, ce fut très différent. Du 7 au 21 juillet, j'ai sillonné la Suisse et visité 18 des 20 camps de la Brigade en y restant de quelques heures à presque 2 jours pour mes plus longs séjours.

J'ai pu passer du temps avec plusieurs responsables qui étaient déjà, pour beaucoup, des amis mais j'ai aussi pu faire connaissance avec les responsables que je connaissais moins, voire pas du tout.

J'ai également échangé avec les enfants, les cuisiniers ou même certains membres de comités qui étaient présents. J'ai participé à toute sorte d'activité : des jeux, des sports, des bricolages, des « cercles du feu » (mo-

ments autour de la Bible), des chasses aux trésors, des constructions, de la progression, des randonnées, des veillées autour du feu.... J'ai même eu la chance de participer par deux fois à la sortie « restaurant » de l'équipe de responsables.

J'ai vraiment été bien accueilli par les différents groupes et j'ai eu l'occasion de partager une partie de leurs défis et de leurs joies, spécialement lors des moments de prière pendant les maîtrises du soir (réunions des responsables). Même si je ne suis pas toujours resté très longtemps, j'ai vraiment eu l'impression de faire partie de ces différentes équipes.

Ça n'a pas toujours été facile pour moi de les quitter et j'aurais aimé pouvoir vivre l'entièreté des camps avec chacun de ces groupes.

Ces visites de camp me permettent également de toujours mieux réaliser le magnifique travail accompli par les responsables, spécialement par les responsables de camp qui ont sur leurs épaules toute la planification et l'organisation des camps ainsi que la gestion de leur



Credit photo: Groupe Pays d'Alpe



Credit photo: Florian Savi

équipe et, parfois, la gestion de cas plus compliqués.

La responsabilité d'un camp n'est de loin pas une tâche facile et cela demande beaucoup de courage, d'organisation et de patience. Heureusement, nos responsables sont compétents, motivés et engagés et cela fait plaisir à voir. Ils sont de vrais exemples pour les enfants qui leur sont confiés mais également pour les jeunes responsables qui font partie de leur équipe.

Chaque année, nos camps rassemblent plus de 600 enfants et ados et chaque responsable participe à sa manière à l'avancée du royaume de Dieu dans la vie et dans le cœur de ces enfants. Chacun apporte sa pierre à l'édifice par son expérience et par ses dons.

Si vous avez la chance d'avoir des chefs scouts dans votre entourage, pensez à les encourager et à les remercier pour leur service. Après avoir nettoyé un pipi au lit à



2h du matin, alors que nous savons que nos amis sont ensemble en train de faire la fête sur la plage, il nous arrive parfois de nous demander si notre travail en vaut vraiment la peine.

Le scoutisme n'est peut-être pas une activité très lucrative du point de vue de notre monde capitaliste mais elle l'est réellement du point de vue céleste.

Merci à tous pour votre soutien, que ce soit par des dons, des actes, des paroles ou des prières. Votre aide nous est précieuse. Notre passion pour le don de soi, pour le sourire des enfants et pour la transmission de l'Évangile brûle depuis presque 60 ans.

Prions pour que cette flamme brûle encore longtemps et qu'elle se transmette aux générations suivantes.

Bonne poignée de main gauche,

Ludovic



Credit photo: Ludovic Richard

CAMP CHEFS

Témoignage de Louise

C'est sous un ciel jurassien, au Grand-Boulu précisément, qu'une quinzaine de chefs français et suisses se sont retrouvés pendant une semaine cet été. La vision était simple : nouer des liens, faire des connaissances, et partager nos expériences. Le duo franco-suisse a permis de découvrir une autre manière d'aborder le mouvement et d'ouvrir nos horizons.

Au-delà de tout cet aspect formateur, nous avons aussi partagé de réels moments de convivialité. L'équipe organisatrice avait imaginé une « immer » (grand jeu de 24h) mais aussi des activités à la carte telles que l'installation d'une tyrolienne, la fabrication d'un four ou encore l'ascension de la Dôle pour apprécier une vue magnifique sur le Léman. Avec nos chefs musiciens, nous nous retrouvons régulièrement autour du feu pour louer et étudier la Parole de Dieu. Ces temps de qualité nous ont permis de nous ressourcer après les camps de l'été dans une atmosphère paisible et reposante.

Nous repartons tous motivés pour l'année, avec des conseils pour nos groupes, des connaissances et des liens supplémentaires pour nous aider à évoluer en tant que chef avec une vision commune.



Credit photo: Ludovic Richard

De Louise L.

MOMENTS MÉMORABLES

PiCo Grandson

Lors du camp de cet été, alors que nous étions en suisse-allemande en train de faire une marche, la grêle s'est mise à tomber.

Tout le groupe s'est alors réfugié dans un petit tunnel naturel qu'il y avait sur le chemin en attendant que ça passe... Heureusement qu'il y avait cet abri car les grelons étaient vraiment volumineux...

Nous avons profité de ce petit temps d'arrêt pour créer un nouveau couplet de circonstance à la chanson «Une flamme en moi» :

Au soleil, je m'émerveille

Sous la pluie, je le bénis

*Et même quand le tonnerre gronde,
ma reconnaissance abonde*

*Dans la neige ou sous la grêle, je rends grâce à l'Éternel
Peu importe la météo, il est dans mon bateau hohoho*

Mathias Renoult



Crédit photo: Groupe de Cassinay

Chaux de fonds, Estavayer, Fribourg et Orvin

Nous avons eu des cuisiniers en or pour toute la durée du camp qui faisaient pour la 1ère fois cuisiniers de camp. Nous n'avions pas besoin de leur dire 2x quoi que ce soit. Et surtout, ils faisaient de super-bons repas. Tellement bons que l'on devait racler le fond des casseroles ou les saucer pour avoir suffisamment. Et pourtant ils rajoutaient à chaque fois plus de nourriture si bien qu'à la fin c'était double quantité.

Pour la soirée fiesta, nous avons eu de la crème vanille en plus du repas. Et nous avions 5dl de crème chacun ... nous nous sommes retrouvé avec 1 seau JS de surplus. Nous en avons encore eu le lendemain pour le dernier repas du camp et même là on ne l'a pas finie.

Pour le Camp

Eloïse Geiser



Crédit photo: Groupe de Lausanne



2B Grandson

Durant le camp, une éclaireuse a perdu ses lunettes dans une rivière pendant qu'elle prenait sa douche. Il y avait pas mal de courant et après de longues recherches, elle a dû se rendre à l'évidence qu'elles ne seraient pas retrouvées.

On a pris un temps pour prier pour cela, mais en vain. Quelques jours plus tard, nous sommes retournées à la douche, entre temps un gros orage avait eu lieu. Et le courant de la rivière était devenu énorme et le terrain était devenu vaseux. Et l'in-croyable s'est produit : elle a retrouvé elle-même ses lunettes ! Nos prières avaient été entendues.

Elle était toute contente d'avoir pu retrouver ses lunettes neuves. Elle nous a aussi confié qu'elles étaient encore plus brillantes qu'avant.

Voilà donc une situation incroyable de notre camp 2B ! !

Marion



LE COURS CONTINU

Investir dans la formation

Chaque année, 140 responsables de la brigade romande des flambeaux de l'évangile se réunissent pour une formation continue sur un week-end, renforçant l'unité et maintenant un niveau élevé de compétences. Les responsables peuvent choisir les ateliers de formations auxquels ils désirent participer. Les ateliers couvrent des sujets variés, de la technique scout à la gestion d'équipe, en passant par le développement de l'enfant et la gestion du matériel.

Cette formation favorise les échanges et permet aux responsables de toute la suisse romande de personnaliser leur expérience, renforçant ainsi l'engagement envers les groupes flambeaux dans lesquels ils s'engagent toute l'année. Cette formation, établie depuis de nombreuses années, a vu défiler des générations de responsables dévoués qui ont pu transmettre les valeurs fondamentales du mouvement aux nouveaux responsables perpétuant ainsi une tradition attendue chaque année avec impatience par les responsables de toute la brigade.

Elian Müller



Coordonnées

Flambeaux de l'Évangile
1007 Lausanne

Tél. 021 944 61 83

secretariat@flambeaux.ch
www.flambeaux.ch

IBAN : CH27 0900 0000 1000 5506 3

Sommaire

Le mot de Ludo	p.2-4
Camp chef	p.5
Retours des camps	p.6-7
Le cours continu	p.8